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Sesi6n Ordinaria 

----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve ho
ras y quince minutos del d!a veintinueve de noviembre de mil -
novecientos sesenta y dos se reunieron, previo citatorio los
i ntegrantes del Consejo Universitario para celebrar sesi6n or
dinaria . Habiendo qu6rum legal y estando presentes los señores 
Lic. Cipriano G6mes Lara, Jete del Departamento Escolar, y - -
Prot. C6sar Moreno Bravo, Director Técnico del Departamento de 
Educaci6n Física, invitados por la Rectoría, el Presidente de
clar6 abierta la sesi6n procediéndose desde luego a dar lectu
ra a una nota enviada por el Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idii 
quez, Director de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales,= 
acompañada del acta correspondiente, informando que los alum-
nos de dicha Escuela1 nombraron como su Representante propieta 
rio al Sr. Agustín Perez Carrillo, y como suplente al Sr. Je-= 
sús Borchardt Ojeda. l'uestas a la consideraci6n de la Asamblea 
estas designaciones , fueron aprobadas por unanimidad dándose -
posesi6n desde luego al Sr. Agustín P6res Carrillo, que se en
contraba presente. Se continu6 con la!ectura del acta de la -
reun16n ordinaria anterior la cual, despu6s de haber sido pue~ 
ta a la cons1deraci6n de la Asamblea tué aprobada por unanimi
dad. En seguida se di6 a conocer la correspondencia despachada 
que tu6 acordada en la torma siguiente: 1.- Nota enviada al -

1 Sr. Conrado Subillas s., dlndole a conocer el acuerdo tomado -
por el Consejo en relaci6n con la clase de Educaci6n física de 
Enseñanza Secundaria que tiene pendiente de acreditar. Acuer-
do: Enterados. 2.- ,Notá~•enviada al sr. llanuel Conrado llartinez 
Quir6s, transeribi6ndoie el dictamen de la Coais16n de Grados
y Revalidaci6n de Estudios aprobado por el Consejo. Acuerdo: -
Enterados. 3.- Bota enrlada al Sr. Alejandro B•P• Ciñez, in
formándola que no es posible resolver en torma favorable a su
solicitud. Acuerdo: Enterados. 4.- Nota enviada al Sr. Juan -
Le6n Paz, intormlndole que no es de resolverse en rorma favo
rable a su solicitud. Acuerdo: Enterados. 5.- Nota enviada al
Sr. Octavio Acosta Salom6n transcribiéndole el dictamen de la
Comisi6n Especial aprobado por el Consejo. Acuerdo: Enterados. 
6.- Notaenviada al Sr. Bom6.n Salcido Korineau transcribi~ndole 
el dictamen de la Collis16n Especial aprobado por el Consejo.
Acuerdo: Enterados. 7.- Nota enviada al Sr. Ricardo Castillo -
Peralta, transeribi6ndole el dictamen de la Comis16n Especial
aprobado por el Consejo. Acuerdo: lnterados. 8.- Nota dirigida 
al Sr. Frot. Ernesto Salasar G., Secretario de l a Comis16n de
Grados y Revalidac16n de Estudios , envilndole para estudio y -
dictamen de dicha Comisi6n la nota del Sr. Lic. Cipriano G6mez 
Lara, Jefe del Departamento Escolar, y el Oficio No . 116-62 -
del Sr. Ing. Uanuel Puebla Peralta, Director de la Escuela de
Ciencias Químicas, para que determine la situaci6n en que se -
encuentra el alumno irregular Ed~ardo Antúnes Mézquita . Acuer
do: Enterados. 9.- Notad.irigida al Sr. Prof . Ernesto Salosar -
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G., Secretariij de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de Estu 
dios, envilndole para estudio y dictamen de dicha Comisi6n, la 
nota del Sr. Lic. Cipriano G6mez -Lara, Jefe del Departamento -
Escolar, y el Oficio No. 115-62 del Sr. Ing. Manuel Puebla Pe
ralta, Director de la Escuela de Ciencias Químicas, para que -
determine la situaci6n en qu~e encuentra el alumno irregular
Marcelino Gonzllez Ulloa. Acuerdo: Enterados. 10.- Nota envia
da al Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Comisi6n
de Grados y Revalidaci6n de Estudios, enviándole para estudio
y dictamen de dicha Comisi6n, la solicitud de revalidaci6n de
la clase de Analisis Químico Cuantitativo que presenta el Sr.
Q.B.P. Adalberto Bernal Dlvila, de Agua Prieta, Sonora. Acuer
do: Enterados. 11.- Nota enviada al Sr. Lic. C1priano G6mez La 
ra, Jete del Departamento Escolar, inform!ndole que se acord6= 
nombrar una com1si6n integrada por 61 y por los Sres. C.P. He
riberto Aja Carranza, Director de la Escuela de Contabilidad y 
Adm1n1straci6n, e Ing. Jesds Raso Reguero, Catedr!tico de esta
Instituci6n, para que haga un estudio de las solicitudes pres en 
tadas por los señores Pranciso Terln Saavedra, José Jes~s No--
riega Gbez y Carlos Mancillas Pigueroa, alw:.nos de la Escuela 
Contabilidad y AdministI2ci6n. Acuerdo: Enterados. 12.- Nota -
enviada a los nuevos Consejeros remitie6doles u.na copia del R~ 
glamento de la Facultad de Altos Estudios "Melchor Ocampo" de
la Universid~d Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y de los -
planes de estudio de las carreras que se estudian en dicha Fa
cultad, con la súplica de que sean estudiados para ~ue expon-
gan sus puntos de vista al ser considerada, por el Consejo, -
la creaci6n en esta Universidad, de una Hacultad de Altos Estu 
dios similar a la "Melchor Ocampo" y a las que existen en o-= 
tras Universidades del pa.1s. Acuerdo: Enterados. Se continu6-
con la correspondencia recibida que tui acordada ~n la forma -
siguiente: 1.- Dictamen presentado por la Com1si6n Je Grados y 
Revalidac16n de Estudios donde considera altamente conveniente 
y posible la creaci6n, en la Universidad de Sonora, de la Es
cuela o Facultad de Altos Estudios y que una vez aprobada su -
creaci6n por el Consejo Universitario, propone que al efecto -
se nombre una comis16n especial qu& dentro de un plazo determ,! 
nado dictamine sobre las carreras dile puedan y deban estable-
cerse así como los respectivos Pl~s de Estudios que se adop
ten, consultando para ello los que otras instituciones simila
res a la que se pretende cr~ar tenginen vigor, siendo su opi-
ni6n que en las carreras que se implanten se tomen en cuenta -
al lado de las disciplinas cientiticas las diaciplinas huma;as 
ticas. Puesto el dictamen a la cons1deraci6n de la Asamblea y= 
despu6s de que hicieron.uso de la palabra varios consejeros -
haciendo hincapié en la importancia que tiene la creac16n de -

/ esta Facultad dentro de la QJ¡niversidad~ fué aprobada la crea
ci6n de la •acultad de Altos Estudios de la Univers i dad de So

r nora para el pr6ximo periodo escolar. En seguida el Sr. Rector 
e:xpres6 que consideraba necesario que, ademAs de la comis i6n -

✓propuesta por la ~misi6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios, 
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✓se des1:gne otra, con el noabre del doctoral, integrada por - -
ocho o d.ies personas de reconocida capacidad y prestigio, to
das ellos doctores en diferentes campos del saber, que vengan 
a constltuir.1. con carlcter de honorario, un grupo de asesores 
de la nueva Eacultad. Se motiv6 un nuevo caabio de impresio
nes sobre esta nueva prop6sic16n que termin6 al aprobarse que 
se conceden facultades al Sr. Rector de la Universidad para -
que nombre a la Com.1s16n Doctoral y a la Comis16n Especial en 
cargada de estudiar las carreras que deban implantarse y los
planes de estudio cor respondientes. 2.- Nota del Sr. C. P. Be
riberto Aja Carranza, Director de la Escuela de Contabilidad
Y Administraci6n, enviando las actas correspondientes a la -

elecci6n de Representantes de Maestros y Alumnos de la Escuela 
ante el Consejo T~cnico y el Consejo Universitari~ . Acuerdo:
Enterados. 3.- Dictamen enviado por la Comis16n de Grados y -
Revalidaci6n de Estudios donde opina que los estudios de - -
Iligh Scheol acreditados por el Sr. Víctor Manuel ~uir6s Clsa
res en la High School de Douglas , Ariaona, son revalidables -
por los de enseñanza secundaria. Puesto a la consideraci6n de 
l a Asambl ea, después de un breve cambio .de lilpresiones, se -
acord6 que los estudies de Hig School acreditados por el Sr.
Víctor Armando Quir6s Clsares en Bigh School de Douglas, Ari
sona, se r evaliden por los de educaci6n secundaria. 4.- Nota
del Sr. Lic. Cipriano G6mez Lara, Jete del Departamento Esco
lar remitiendo, para estudio y dictamen de la Comi s16n de Gra 
dos y Revalidaci6n de Estudios, los documentos correspondieni 
tes a los estudios que el joven Gustavo Alberto Ma,6n Lizlrra 
ga ha hecho en la Escuela de Agricultura y Ganaderia. Puesta= 
a la cons1deraci6n de la Asamblea se acofd6 que la nota junto 
con los documentos que la acompañan, se enTie a la Com1s16n - , 
de Grados y Revalidaci6n de Estudios para que , con la inter-
venci6n del Sr. Ing. francisco Kavarro A, Director de la Es-
cuela de Agricultura y Ganaderia, haga el estudio de ellos y -
rinda el dictamen correspondiente, en el .menor tieapo que le
sea posible. 5.- Nota del Sr. Lic. Abel Camacho Guerrero soli 
citando la reval1dac16n de estudios de High School que acredi 
t6 en la High School de Nogales, Arizona, su hija- Fanny Cama= 
cho Galvln. Puest a a la cons1derac16n de la Aiaablea se acor
d6 que se turne ~ la Comis16n de Grados y Revalidac16n de -
Estudios para su estudio y dictamen correspondiente. 6 .- Copia 
del Oficio No. 341, que el Sr. Dr. Mois,a Canale R! .Rector de 
la Universidad de Sonora , envi6 al Sr. Prof. O~sar Moreno Bra 
vo, avislndole que recib16 su nota fechada el d!a 2o del mis= 
rno mes y supliclndole que esté presente en es t a sesi~n del -
Consejo para definir las aclaraciones a'(que hubiere ~ ar con 
respecto a la separaci6n del Sr. Pror . Alr onso Taboada. I'ues
ta a la considcraci6n de la Asamblea, el Sr. Lic. Roberto Rez 
noso Dlvila e:xpres6 que el Sr. Prof . C6sar Moreno Bravo no de 
bia haberse expresado en esa forma , que consi dera dura y fue= 
ra de lugar, puesto que el Sr. Prof . Taboada tu6 oído , aunque 
no personalmente , pero si por medio de la nota que envio y qu 
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oportunamente tu& dada a conocer y estudiada en toda su ampli
tud por este wrganismo Universitario. El Sr. Rector intorm6 -
que en notas que con anterioridad se hablan enviado al Sr. -
Prof. !.'.:o reno constaba que si se le daba la debida importancia 
a la Educaci6n Física 7 que también es prueba de ello el pre
supuesto tan elevado que en la actualidad tiene esa dependen
cia universitaria y en relaci6n con la asistenci.a de un repr~ 
sentante del Departamento de Educac16n Fisica a las sesiones= 
del Con3ejo, con voz informativa, se l es invita cuando la Rec 
toria o el mismo Consejo considera conveniente su asis tencia= 
porque se tratarA.n asuntos relacionados con las actividades -
que tienen a su cargo. Siguie~óil algunas otras consideracio-
nes que terminaron al expresar el Prof. CAsar »oreno que com
prendía que babia sido poco atento y pedia,? disculpas por la -
forma como habia redactado ese escrito que había considerado
de justicia enviarlo en defensa de un compañero de trabajo en,~1 
que éD- habia sido comisionado para inrltarlo a que cooperara
en la Universidad. 7•- Copia de la Nota que el Sr. Dr. Moisés 
Canale R., Rector de la Universidad, envi6 al Sr. Alfonso Avi 
la Salazar, Presidente de la Sociedad de Alumnos de la bscueI 
la de Derecho y Ciencias Sociales, retir16ndose ·a los sucesos 
lamentables que se llevaron a cabo el d!a 28 de noviembre ex
presando en algunos de sus pirraros: "Soy el primero, por el-f;Í 
simple hecho de que no hace todavía mucho tiempo que dej~ de
ser estudiante, en celebrar el .iáno humorismo que siempre de• 
be campear en la comunidad universitaria, particularmente - -
cuando dicho humorismo estl ·orien~ado al esparcimiento que -
tiende a aliviar la pesada carga que!mplica ser un e studiante 
universitario y ter~ina diciendo: El espectlculo calietero y
~xito periodístico alcanzado el día de ayer quizi haya sido -
motivo de algunas felicitaciones; pero la Universidad de Son~ 
ra y las personas que en ella y con trabajo t~sonero demues
tran quererla y respetarla estin sufriendo la m!s penosa preo 
cupaci6n y bochorno.• Se mot1v6 un interes~nte y prolon~ado = 
cambio de impresiones donde se reprob6 la forma poco juiciosa 
y digna con que actuaron los alumnos de la Escuela de Derecho 
y Ciencias Sociales siendo ellos los llamados a hacer cocpre1a 
der la forma correcta y legal que debe seguirse al dar a co
nocer una inconformidad o formular una petición• sin llegar -
al esc!ndalo y a la vulgaridad. El Sr. Lic. Alfonso Castella
nos, Director de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales in 
rora6 que con ese motivo había citado no s61o al Consejo T~c= 

.Jlico de la Escuela sino tamb16n a todos los maestros para que, 
ennu.o.a verdadera Asamblea de »aestros, se tratara el asunto¡
qu~ habi&ndose reunido y discutido ampliamente el asunto, se
acord6 que se derogue el acuerdo tomado de enviar a los ~dres 
de familia una forma con las inasistencias y calificaci6n. bi
mestral de los alumnos y que a los alumnos se les haga una se
ria a.monestaci6n, escrita, por la forma desordenada como ha'tiln 
actuado. 8.- se~continu6 con la lectura del oficio No. 128 - -
del Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idiáquez, donde dá a conocer-
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dos acuerdos tomados por el Cons ejo T~enico de dicha Escuela 
en l a sesi6n celebrada el día veintisiete del presente mes,
relacionado . el primero con el Seminario t de Derecho Obrero -
que había inici ado un grupo de alumnos ~el Cuarto Año y el -
Segundo con el envio a los padres de faniilia de una forma -
con l as inasistencias y calif1caci6n bimestral de los alum-
nos. Puesto a la cons1deraci6n de la Asublea se acord.6 que
los a lumnos del Cuarto Año que habían iniciado ya sus estu- 
dios en el Seminario de Derecho Obrero contin~en llevando -
ese Seminario y en relaci6n con e l segundo, se acord6 de en
terados. 9. - Not a enviada por el alumno Juan Le6n Paz, soli
citando se reconsidere el acuerdo anterior tomado por el Con 
se~o e insistiendo en que se le conceda presentar examen a= 
título de suficiencia del ~rimar Curso de Contabilidad de -
Costos acompañando como justificación de su inasistencia un
certificado m~d.ico que le f'u.é e~edido por el Sr. Dr. Jos~ -
Ya. Mojar ro M. y una nota del Director de la Escuela de Con-
·tabilidad y Administraci6n donde informa que el alumno Juan
Le6n Pa z curs6 y aprob6 regularmente el Primemy Segundo - -
Años de la Carrera de Contador PG.blico habiendo obtenido pro 
medio General de 75 puntos y que en el periodo escolar de-= 
1961-1962, s e inscribi6 en el Tercer Año, habiendo dejado -
de asistir a sus clases por motivo de ruersa mayor,del 26 de 
noviembre de 1961 al 10 de enero de 1962, motivando esas - -
inasistencias el examen a titulo de suficiencia que solicita 
y que de acuerdo con el calendario escolar debia haber pre-
s entado el dia 3 de octubre próximo pasado• cosa que no pudo 
hacerlo por su precaria salud. De~pués de algunas considera
c i ones donde algunos protesores del nencionado alumno que es 
taban presentes con.firmi ron lo e~uesto por el Sr. Director= 
de la Escuela, se acord6 que el certificado médico se envíe-
al m~dico de la Universidad, para su cons1deraci6n y refren-
do y que la Rectoría, basada en la inf'ormaci6n que tanto el
médico como la Direcc16n de la Escuela puedan proporcionar,- / 
resuelva lo que considere conveniente. 10. - lota firmada --V 
por el Presidente de la Pederaci6n de Estudiantes y por los
Presidentes de cada una de las sociedades de •lumnos de las-

\ Escuelas de la Universidad, solicitando, después de algunas
consideraciones, que por esta vez se les facilite el local -
del Gimnasio para llevar a cabo el b~ile de graduaci6n, el -
pr6ximo dia 15 de diciembre y que el Comit6 Ejecutivo de la
Federaci6n de Estudiantes ,..,. compenetrados del pro bleaa que -
se presen"tm; para el futuro• la comunidad estudiantil~propo
ne la creaci6n de un centro social universitario con la coo
peraci6n de las autoridades universitarias, de lo$ maestros, 
~e los alumnos y de todas las personas, con el prop6cito de
iniciar su construeci6n en el presen t e periodo escolar. Des
pués de algunas consideracfones y de un prolongado cambio de 
impresiones donde se insisti6 que ya en ocasiones anteriores
s e había acordado concede r el Gimnasio s6lc a la Federac16~ 
~e Estudiantes, una vez al año, par a el baile de graduac16n
J 
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que as! se les hab!a hecho saber, . desde hace tiempo, a sus ai~i
gentes y loa compromisos que han contraído con anterioridad a lo 
acordado por el C,,nsejo, se acord6: lo.- Por esta sola vez se -
concede el uso del Gimnasio a la Federac16n de Estudiantes para-

/

la celebraci6n del baile de aniversario. 2o.~ Que queda estrict~ 
mente prohibida la venta y consumo de bebidas embriagantes den--

1 
tro de esa dependencia universitaria y de los linderos de esta -
Casa de Estudios. 3o.- Que varios protesores se agreguen a la -
Comis16n de vigilancia y orden que los estudiantes designen para 
ese baile con objeto de respaldar s-g; ::1.utoridad. 4o.- 'iue se ges
tione ante el H. •atronato ~ue se conceda a la Federaci6n de Es
tudiantes una cantidad igual o similar a la c;ue podrían haber o,g 
tenido con la venta de bebidas embriagantes para que puedan cu-
brir los gastos que se originen en la celebraci6n del baile y pa 
ra inicia~as actividades que tienen plan\eadas en relaci6n con= 
el proyecto de construcciones del Centro Social Universitario.-
50.- Que se haga del conocimiento del Patronato, de los Directo
res de las Escuelas , de los dirigentes de la Federaci6n de Estu
diantes y de las Sociedades de Alumnos este acu~rao para que , al 
organizar actividades de carácter social tomen en consideraci6n
esta determinaci6n, haciéndoles saber el firme prop6sito que se
tiene de que, por ningdn motivo la Hector!a o el Consejo Univer-
sitario darán trbite a una solicitud que tienda a, contravenir -

- -$se acuerdo,f'Se continu6 con Asuntos ~enerales. El Sr. Rector -
inform.6 que , de acuerdo con lo dispuesto por la Ley de Enseñanza 
Universitaria en vigor• se pasarla a la designaci6n de las Comi
siones Fermanentes9 habiendo propuesto ·para integrar la Comisi6n 
de Honor a los Sres. Ing. Kanuel Fuebla Peralta y Lic. Roberto -
Raynoso D&vila¡ para la Comisión de Reglamentos a los Sres. Lic. 
Alfonso Castellanos I. y Agustín P6rez Carr~llo; para la Comi
si6n de hacienda a los señores C.P. Heriberto Aja c. y Q.B.P. -
Jorge Villarreal Garza; para la Com1s16n de Grados y Revalida-
ción de Estudios a los señores profesores Ernesto Slazar G. y -
Amadeo Hernández c. y para la Comisi6n de Extensi6n e Intercam
bio a los Sres. Lic. Juan Antonio Ruibal Corella y Roberto G6-
mez del Campo ~abor!n. Puestas a la cons1deraci6n de la Asamblea 
estas designaciones fueron aprobªdas por unan1n:lidad. Ea seguida
el Sr. Lic. Alfonso Castellanos .ldilquea iní'orm6 que con la de
signación de nuevos Consejeros la Comisi6n Especial encargada -
del estudio del Reglamento de la Universidad había quedado desi,!! 
tegrada, por lo que consideraba conveniente que se nombrara de -
nuevo. Se cambiaron impresiones y se acord6 que la mencionada Co 
m1s16n quede integrada por los señores Lic. Alfonso Castellanos= 
I., Lic. Cipriano G6mez Lara, Prof. Ernesto Salazar G. y Agustín 
P6rea Car rillo. No habiendo otro asunto que tratar y siendo las
veintiuna horas y quince minutos se dió por terminada la ses~.1.n:x--... 
levantándose para constancia la presen e acta que firman de 
tormidad. 

E. Moreno. 
Dr. 9 ~ois~s Canale R. 
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